

Fecha: 06-09-2024 Medio: Publimetro Publimetro Supl.: Tipo:

Noticia general Título: ARA los 91 años Valentín Trujillo recibe el Premio Nacional de Música

Pág.: 8 Cm2: 628,6 VPE: \$ 4.005.331 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 84.334 382.227

No Definida



A los 91 años Valentín Trujillo recibe el Premio Nacional de Música

Pianista. Varias organizaciones habían apoyado su postulación.

Reacción. El artista destacó que el reconocimiento sea entregado a un músico popular.

Cecilia Gutiérrez

Era uno de los Premios Nacionales más esperados. Sobre todo cuando se habla de reconocimientos en vida a grandes artistas. Es por eso que fue resonante el anuncio de Valentín Trujillo como el ganador de este año en la categoría musical.

El reconocimiento al pia-nista de 91 años llega tras años de fallidas candidaturas, siendo respaldado en su última postulación por gremios como la Sociedad Chilena de Autores e Intérpretes Musicales (SCD), el Sindicato Nacional de Músicos y Artistas de Chile, la Unión Nacional de Artistas, entre otros que apoyaron.

Tras conocerse la noticia, el artista reconoció que "la emoción es fuerte, pero es muy rica la emoción. Mi primer agradecimiento es al honorable jurado que estimó que mi carrera y mi compromiso musical y social merecen estar en este premio", declaró el artista nacional tras ser galardo-nado en el Palacio Pereira, según consignó CNN Chile.

Por otra parte, el músico



Trayectoria. Valentín Trujillo partió a los 12 años en el Conservatorio de Música. / AGENCIAUNO

agradeció a sus cercanos. Todos los que están en este planeta, los que no están ya, me ayudaron llevar una carrera hermosa, larga", afirmó junto con agradecer al Gobierno, destacando que "por primera vez este premio, que fue y ha sido tan esquivo para la música popular, se da a un músico de música popular".

Sobre la deuda pendiente de recibir este premio habló recientemente en una entrevista con "Una vida dedi-cada a", el podcast de Mario Kreutzberger publicado el martes pasado en su canal de Youtube. Al ser consultado por sus deseos de obtener el reconocimiento, señaló que "es más bien un sueño personal y hoy en mí se representan todos los músicos de la música popular, que no han sido nunca premiados. En este país la música se es cucha, en el más del 90% es música popular, en todos sus aspectos, folclore, tropical, tango, boleros, en fin. Pero ese premio no ha caído nunca a un intérprete dedicado a la música popular. Hubo dos excepciones, la maravillosa folclorista Margot Loyola con un aporte extraordinario, y mi amigo y tu amigo Vicente Bianchi, que era músico y compositor..., pero los que andábamos trasnochando somos otras personas".

En ese sentido, el emblemático animador al que Tru-jillo acompañó más de 50 años, se refirió también al reconocimiento. "Quiero felicitar al gran maestro Valentín Trujillo, que finalmente recibió el Premio Nacional

de música en Chile, el que todos estábamos esperando largamente. Sin duda ha sido un gran embajador de la música, un gran divulgador y con su inseparable piano, un intérprete extraordina-rio. Siempre ha dicho que ha sido el responsable de ponerle música a mis palabras y también le ha puesto mucha vida a todos quienes hemos disfrutado de su talento, de su humanidad'

Por su parte, la ministra de las Culturas, Carolina Arre-

EL DATO

Reconocimientos

En 2010 recibió un homenaie en el escenario del Festival de Viña del Mar, donde se le entregó una antorcha de oro, una de plata y una gaviota de plata.



Teletón. Ha estado todos los años en la cruzada soli-

dondo, señaló que "la larga travectoria, la versátil creatividad y el aporte de Valentín Trujillo para la difusión de la música se complementa con un compromiso social que se ha manifestado por distintas generaciones".

Carrera

En la misma conversación con Kreutzberger repasó sobre su carrera que "a los 4 años empecé a tocar piano y a los 7 entré al Conservatorio y a los 12 años ya era profesional", según contó el pianista. "Recorro y me doy cuen-

ta que he hécho un camino que yo mismo me tracé y le apunté a lo que me dediqué. Los seres que nos acompañan sufren la ausencia..., estoy casado hace 67 años". Además, destacó que lo más importante en su vida ha sido a sus 91 años mantener una buena salud. Por otra parte, destacó las oportunidades durante su vida y po-der acompañar a Don Francisco por más de 50 años.

El artista es recordado por sus permanentes apari-ciones en programas como "Sábados Gigantes", "Pin Pon" y "El mundo del pro-fesor Rossa".

El 2000 obtuvo el premio a la trayectoria otorgado por el Gobierno, y en 2002 se instauró la Beca Valentín Trujillo para los estudian-tes de escasos recursos, que quieran desarrollar sus aptitudes musicales.



Premios. Con su nombre existe una beca entregada por el Gobierno. / GENTILEZA



Admiración. El destacado artista nacional es representante de la música popular. / GENTILEZA